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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI

COORDENAÇÃO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM MEDICINA (CDB)
 
 

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO DE CURSO Nº 31 / 2021 - CMEDI (12.66) 
 
Nº do Protocolo: 23122.007701/2021-21

São João Del-rei-MG, 17 de março de 2021.

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE
MEDICINA DO CAMPUS DOM BOSCO DA UNIVERSIDADE FEDERAL
DE SÃO JOÃO DEL-REI

Aos 08 (oito) dias do mês de março de 2021 (dois mil e vinte um), às
14:00 (quatorze) horas, na plataforma online, por videoconferência foi
realizada reunião ordinária do Colegiado do Curso de Medicina do Campus
Dom Bosco da Universidade Federal de São João del-Rei, tendo como
presentes os seguintes participantes: Presidente do colegiado professor
Joel Alves Lamounier e seus membros professor Júlio Cesar Amaral
Teixeira , professora Carmem Marques Lopes, professora Mylvia David
Chiaradia Resende e como representante do Centro Acadêmico e membro
do Colegiado a discente Larissa Yasmim Moreira Oka. Contando com o
quórum, o presidente do colegiado professor Joel Alves Lamounier iniciou
sessão com os seguintes informes: 1-Bolsas internato Credenciamento
de Preceptores: Professor Joel veio a esclarecer aos membros do
colegiado sobre bolsa de preceptoria para atendimento as áreas do
internato do curso de medicina da UFSJ. Informa que anteriormente houve
planejamento de expectativa de bolsas de preceptoria para atender
demanda para atendimento de 91 discentes. Em decorrência deste
planejamento houve aprovação de quantitativo considerável de bolsas
oriundas do PRODEPS e outro quantitativo de bolsas adicionais, pelo
Conselho Diretor -CONDI. No entanto, em decorrência ao momento
pandêmico vivenciado por todos - que refletiu em mudanças de planos das
instituições de saúde em relação ao recebimento ou não dos alunos, ao
número mínimo dos discentes em seus campos de prática, às normas e
legislação de antecipação de colação - ocorreu redução considerável do
quantitativo de discentes nos internatos, afetando o planejamento inicial. A
legislação do PRODEPS estabelece um quantitativo mínimo de discentes a
ser atendido por cada preceptor (em regra, 1 preceptor para atendimento
de 4 alunos, como consta na lei). O professor Joel informa que esteve em
reunião com o Pró-Reitor de Planejamento professor Renato Vieira e
professor Joel, no seu entendimento, esclareceu que a PPLAN o informou
que é plausível que o curso de medicina realize o
remanejamento/replanejamento do número de alunos por preceptor,
podendo reduzi-lo, caso seja necessário à situação da pandemia. 2-
CAMEM - Segundo o professor Joel a Comissão de Acompanhamento e
Monitoramento das Escolas Médicas - CAMEM, em reunião mensal com a
coordenação do curso, encaminhou solicitação de dados com objetivo de
atualização da plataforma da própria da CAMEM. Tais solicitações
abrangem: (a) Situação dos professores contratados para o Curso de
Medicina para conferir com o descrito no projeto do curso apresentado e
aprovado pelo MEC. Tal demanda o professor Joel irá encaminhar à Pró-
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Reitora de Graduação de Ensino - PROEN. (b) Número de docentes e como
estão alocados no curso. Este ítem, o professor informou que realizará
levantamento baseado nas turmas e locação de professores por turmas.
(c) Recursos recebidos pelo Curso e gastos com compra de equipamentos,
preceptores, EPI e etc. (resumo em %). Tais dados serão solicitados à Pró-
Reitoria de Planejamento. Após apresentação dos informes o coordenador
do curso iniciou os assuntos de pauta 1- Pedido das secretarias do
curso de Medicina (administrativa/internato): Pedido de aprovação
do uso de e-mail institucional dos discentes para comunicação
interna. A secretaria do curso informou que no dia 10 de fevereiro de
2021 foi formalizado pelo Núcleo de Tecnologia da Informação NTINF que
já estava disponível a utilização pelos discentes regularmente matriculados
na UFSJ do uso do novo e-mail institucional. De acordo com o NTINF o
discente irá utilizar o e-mail durante sua vida acadêmica na UFSJ, e
destaca que novos sistemas acadêmicos estão sendo implantados na UFSJ
que irão requerer e-mail para cada aluno. Por meio disto, a secretaria da
coordenação do curso de medicina formalizou ao Centro acadêmico Rita
Lobato, solicitação para divulgação a todos os discentes do curso sobre uso
do email institucional e que, a partir do dia 08 de março, as secretarias do
curso de medicina irão utilizar apenas o e-mail institucional dos alunos
para as comunicações internas. Todos os membros do colegiado
aprovaram, com unanimidade o uso do email institucional. 2- Pedido das
secretarias do curso de Medicina (administrativa/internato):
Proposta de apresentação de novo fluxo de entrega do Plano de
Ensino. As secretarias do curso de Medicina CDB propõem regularização
do uso de serviço de armazenamento e sincronização de arquivos, o drive,
para que cada docente tenha acesso a tal plataforma, no qual será inserido
uma pasta (no drive) com o modelo de Plano de Ensino (do curso de
Medicina conforme estabelecido no PPC, com apresentação de cronograma,
e em conformidade com a resolução nº 012, de 4 de abril de 2018 que
institui e regulamenta procedimentos acadêmicos no âmbito dos cursos de
Graduação, seção III) do curso de medicina para a Unidade Curricular da
competência do docente. Este realizará o preenchimento do plano de
ensino, não sendo permitido alteração das características do documento ou
encaminhamento de outro modelo. O caso foi discutido entre os membros
do colegiado; a professora Carmen Lopes propôs que a equipe
administrativa do curso encaminhe documento com este pedido para
análise pelo colegiado e com o modelo do plano de ensino. Tal demanda
será deliberada na próxima reunião ordinária do colegiado, em 12 de abril
de 2021. Após aprovação houve por parte da professora Carmen Marques
dois pedidos: 1- encaminhar email formalizando a todos os docentes o uso
do Modelo do Plano de Ensino, aprovado pelo colegiado. 2 Fazer tutorial
para instruir os docentes de como acessar o drive e fazer o devido
preenchimento sem alterar o modelo encaminhado. 3- Pedido das
secretarias do curso de Medicina (administrativa e internato) -
Consulta aos membros sobre a situação dos encargos didáticos das
UCs da área prática, após decisão de reunião do CONSU referente a
suspensão das práticas laboratoriais. As secretarias (administrativa e
internato) informam que no período inicial , foi realizado inscrição das
Unidades Curriculares conforme disposto pela PROEN, e consequentemente
feito o lançamento de seus encargos. A secretaria vem solicitar orientação
aos membros do colegiado em relação à situação dos encargos didáticos
de Unidades Curriculares com práticas laboratoriais, após a negativa do
CONSU que impediu a realização das atividades práticas laboratoriais na
instituição. Sobre isso, a professora Mylvia informou que na UC de
Urgência e Emergência em Pediatria, que possui atividades práticas
laboratoriais, estas não estão sendo realizadas neste segundo período
emergencial. Dessa forma, a professora esclareceu que as docentes da UC
foram realocadas para ministrar aulas em outra disciplina. Outro caso foi
apresentado pelo professor Joel Lamounier que esclarece que a Unidade
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Curricular de Patologia está utilizando outra metodologia para continuar as
atividades, através da utilização de lâminas em sua aula prática. Outro
caso apresentado pela aluna Larissa é referente a Unidade Curricular
Fundamentos Cirúrgicos onde as práticas estão ocorrendo em ambiente
hospitalar, dividido em grupos. Diante disso, foi proposto que seja feito
levantamento das Unidades Curriculares com atividades práticas e as
secretarias (administrativa/internato) do curso encaminhem comunicado
aos docentes com disciplina práticas pedindo a confirmação ou não sobre
se as atividades estão ocorrendo. Caso não estejam ocorrendo, informar
ao professor que a Unidade Curricular será excluída. Aprovado pelos
membros do colegiado. 4- Edital 001/2021 Credenciamento de
preceptoria - Deliberação do colegiado referente a distribuição de
vagas dos preceptores selecionados por área. Os membros do
colegiado, após discussões referentes a carga horária realizada pelo
discente nos campos de prática, a quantidade de alunos por internato e a
carga horária realizada pelo preceptor, deliberaram a seguinte distribuição
de preceptores por internato: (1) Bolsas pelo PRODEPS: 1 (uma) bolsa de
20 horas para Internato de Saúde Mental, 2 (duas) bolsas de 20 horas
para o Internato de Urgência e Emergência, 6 (seis) bolsas de 20 horas
para o internato de Ginecologia e Obstetrícia, 4 (quatro) bolsas de 20
horas para o internato de Pediatria e 1 (uma) bolsa de 10 horas para o
internato de Pediatria. Total de bolsas PRODEPS: 13 bolsas de 20 horas e
uma bolsa de 10 horas. (2) Bolsas pelo Conselho Diretor-CONDI: serão
distribuídas 2 bolsas de 12 horas e 2 bolsas de 5 horas para o Internato de
Pediatria e 3 bolsas de 30 horas para o internato de Medicina de Família e
Comunidade. Total de bolsas CONDI = 2 bolsas de 12 horas, 2 bolsas de 5
horas e 3 bolsas de 30 horas. 5- Pedido para determinação de
fluxograma para pedidos encaminhados, pelos discentes, ao
Colegiado via Dicon e determinação de prazos para envio de
documentos. A professora Mylvia falou sobre pedidos e requerimentos
realizados pelos discentes, na última reunião, nos quais a documentação,
quando analisada, estava incompleta, gerando atraso nas decisões do
colegiado. Pediu que fosse feita uma normatização/fluxo para os próximos
pedidos. Em discussão, foi lembrado que, em reunião anterior, o prazo
para que um requerimento ou pedido entre na pauta do colegiado já foi
estabelecido. Pedidos deverão ser encaminhados até 72 horas (quarta-
feira) antes da reunião do colegiado. Em relação ao grande quantitativo de
requerimento feitos por alunos de turmas específicas, a professora Carmen
propõe que um dos membros do colegiado (ou dois) marquem uma
conversa com essas turmas para esclarecimentos de dúvidas e
estabelecimento de regras, com objetivo de minimizar o problema. O
professor Joel Alves colocou outra proposta, dizendo que a elaboração de
um fluxo de orientação é o suficiente. Então foi definido, com aprovação
dos membros, que os requerimentos serão levantados pelo coordenador do
curso, professor Joel Alves Lamounier, que irá fazer a distribuição dos
requerimentos entre os membros do colegiado, com encaminhamento dos
pedidos até sexta-feira separados por nomes. Os membros do colegiado
farão as análises desses requerimentos, conforme documentação que os
discentes inserirem no drive. Uma questão apresentada pela aluna Larissa
Oka, em relação aos pedidos solicitados pelos alunos é a questão de
problemas enfrentados por discentes que solicitam colação antecipada de
grau, via DICON. A discente diz que a própria Divisão lista as pendências
que o aluno tem para conclusão e que os alunos não sabem e não são
orientados sobre como fazer para sanar tais pendências. A professora
Carmen orienta que a discente peça ao Centro Acadêmico Rita Lobato que
formalize um e-mail à DICON solicitando orientações para saber o status
da situação dos alunos e pedindo orientação de como eles podem fazer
isso. 6- Pedido para determinação de critérios para agendar
reuniões extraordinárias e número de pautas por reunião ordinária.
Professora Mylvia apresentou que, em decorrências das últimas reuniões
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extraordinárias, pede ao colegiado a possibilidade de análise de critérios de
urgência, assim como de quantitativo de pautas que exigiriam reunião
extraordinária. Após vários posicionamentos em comum acordo os
membros deliberaram pelo desenvolvimento de um fluxograma com
colocação de critérios, que será desenvolvido pela professora Mylvia
juntamente com a aluna Larissa. A professora Carmen complementa que
caso o discente apresente urgência para análise, que deva ser anexado,
pelo aluno, documento que comprove a urgência de análise para o
agendamento de uma reunião extraordinária. Esta pauta será repassada e
deliberada no dia 12 de abril com a apresentação do fluxograma pelos
membros. 7- Pedido turma Med 4: Antecipação de formatura (Carta
anexo). Conforme carta anexa, os alunos da turma Med 4 solicitam aos
membros do colegiado análise dos pedidos de antecipação de colação de
grau dos seguintes discentes: Francielly Ramos Araújo, Vinícius Santos
Rodrigues, Vicente Milton de Carvalho Neto, Michelle Venâncio dos Santos,
Felipe Nunes Mourão, Julia Valadares Gontijo, Maria Cláudia Borges
Ladeira, Ana Paula Furtado dos Santos. O professor Joel Lamounier propõe
a não avaliação neste momento dos casos, haja vista o que foi deliberado
na pauta de número 6, onde consta a definição de fluxograma para
atendimento das demandas dos alunos e cumprimento de todos os
requisitos necessários. A professora Carmen informou que, conforme
análise da solicitação dos estudantes, apenas 1 caso dentre os
apresentados poderia ser analisado como sendo de urgência. Enfatiza que
a turma faz dois pedidos (apresentados na carta) a seguir: (a) "Os fatores
supracitados fazem com que os alunos abaixo relacionados solicitem a
antecipação da formação médica, uma vez que já foram atingidos os 75%
da carga horária prevista, através da Resolução nº 3, de 20 de Junho de
2014 ." A professora Carmen Marques se posiciona contra esse pedido com
a alegação de que os alunos informam já ter cursado 75% da carga horária
do internato, utilizando nesse cálculo o disposto na Resolução nº 3, de 20
de Junho de 2014 e não a carga horária prevista no Projeto Pedagógico do
Curso (PPC) de medicina da UFSJ-CDB. A Resolução nº 3, de 20 de Junho
de 2014 diz respeito às Diretrizes Curriculares Nacionais - DCN dos cursos
de medicina, a qual estabelece carga horária mínima para esses cursos de
7.200 horas, dentre as quais 35%, no mínimo, cursadas no internato, ou
seja, 2.520 horas de internato. 75% de 2.520 horas é igual a 1.890 horas.
No entanto, as DCN apenas norteiam os parâmetros mínimos para um
curso, mas o documento que estabelece o funcionamento do curso de
medicina da UFSJ-CDB é o PPC. Este estabelece que o curso tem 7.464
horas, das quais 3.138 horas são de internato. 75% de 3.138 horas é igual
a 2.353 horas. Na carta apresentada pela Med4, apenas o discente Felipe
Mourão atingiu carga horária superior a 2.353 horas. Todos os membros
concordam, com unanimidade, com a explanação feita pela professora. Em
deliberação são contrários a solicitação da Med 4 e pontuam que o discente
Felipe Mourão poderá realizar requerimento em separado para análise do
colegiado. Outra demanda apresentada no pedido da med 4 foi (b)" Para
tanto, solicitamos prazos compactuados entre alunos e a CMEDI para
concluir: os processos de lançamento das horas cursadas aprovadas em
reuniões de Colegiado (sejam parciais ou totais), o fechamento dos diários
dos semestres anteriores que ainda estão abertos, e a disponibilização das
atas de reuniões de Colegiado prévias em tempo hábil para que os alunos
consigam realizar os trâmites da DICON". Em deliberação, para o
questionamento apresentado no item b, os membros em unanimidade
deliberam que tal demanda é de cunho interno de competência da
coordenação do curso e não do colegiado. 8- Aprovação do colegiado
para inclusão de preceptores voluntários no internato de Medicina
de Família e Comunidade. A professora Tatiana Miranda fez pedido de
avaliação pelo colegiado para possibilidade de uso do trabalho voluntário
para atendimento das demandas de preceptorias para o internato de MFC.
Professor Joel Lamounier explicou aos demais membros sobre o



05/04/2021 https://sig.ufsj.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=513578

https://sig.ufsj.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=513578 5/5

funcionamento do processo de prestação de serviço voluntário. Para maior
esclarecimento foi feita a leitura, pela professora Carmen Marques, da
resolução nº 023, de 7 de julho de 2008, que regulamenta o serviço
voluntário no âmbito da UFSJ. Após leitura foi feito discussão pelos
membros e tal pedido foi aprovado por todos. 9- Requerimentos via
DICON - Pedidos de revisão e avaliação dos alunos. (encaminhada
pela discente Larissa). Devido a extrapolação do tempo e de reunião
departamental agendada para ocorrer às 17 horas, os membros
deliberaram que esta pauta será discutida na próxima reunião ordinária.
Nada havendo mais a relatar e constar, esta reunião encerrou-se às
16:46h, e eu Letícia Bibiana Araújo de Oliveira dos Reis secretária do
Curso de Medicina CDB/UFSJ, lavrei a presente ata que, será lida e, se
aprovada, será assinada pelos presentes a reunião. São João Del Rei,08 de
março de 2021.

Docente: Joel Alves Lamounier

Docente: Mylvia David Chiaradia Resende

Docente: Carmem Marques Lopes.

Docente: Júlio César Amaral Teixeira

Discente: Larissa Yasmim Moreira Oka
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